

Firma Skopus No Realizó Encuesta Para el Gobierno

- Guillermo Chadwick, director de la empresa dedicada a los estudios de opinión pública, manifestó desconocer la metodología utilizada en la encuesta que dio como ganador el Sí en el plebiscito.

"Sobre la metodología empleada en la encuesta que según el Gobierno da como ganador al Sí en el Plebiscito habría que preguntarle a los que la hicieron, que según lo señaló un vespertino fue Gallup", dijo Guillermo Chadwick, director de la empresa "Skopus", dedicada a estudios de opinión pública y a quien, extraoficialmente, se había atribuido la realización de dicha encuesta.

El ejecutivo participó ayer como expositor en una mesa redonda de marketing donde el tema fue "la «venta» de ideas y candidatos, en cuyo desarrollo se analizaron nuevas tecnologías en el área.

En la oportunidad, Chadwick expuso sobre "Política y Opiniones Públicas", donde planteó la utilización de una nueva metodología para medir la percepción de la opinión pública, llamada "teoría de la espiral del silencio".

Según explicó, esta teoría desarrollada por la sicóloga social Elizabeth Noel, directora del instituto de investigación de opinión pública más grande de Alemania, revela que existe una gran percepción en la opinión pública sobre las tendencias que se van dando en la sociedad.

Luego de analizar con una serie de datos relativos a procesos electorales en Alemania, donde los métodos tradicionales utilizados para determinar las tendencias de los votantes en un proceso electoral no fueron efectivas, en

cambio sí lo fueron aquellas que en lugar de averiguar la posición política o predilección por determinado partido, lo hicieron sobre cuál era la percepción de las personas sobre las tendencias que en esos momentos estaban predominando o iban en alza.

Guillermo Chadwick resaltó la objetividad de las encuestas en base a la teoría de la espiral del silencio e indicó que se estaba aplicando en Chile en la realización de algunas mediciones de opinión pública. Sin entrar en materias contingentes, dijo que las últimas encuestas realizadas en Chile, efectuadas por distintos organismos y utilizando diferentes procedimientos, estaban revelando ya la percepción de la opinión pública sobre lo que sucederá en el plebiscito.

Al término de su exposición, Chadwick fue consultado por "El Mercurio" si creía que se había utilizado la "teoría de la espiral del silencio" para realizar dichas encuestas, estimó que no y que lo más probable era que se haya utilizado la consulta directa sobre preferencia electoral.

En cuanto a la encuesta que se dio a conocer en fuentes de Gobierno y que da como ganador al Sí en el próximo plebiscito, indicó desconocer la metodología empleada y que ello "habría que preguntarle a los que la hicieron", señalando que según un vespertino había sido la empresa Gallup, negando que Skopus haya efectuado el trabajo.

ESTIMACION DE JUAN IGNACIO GARCIA:

6,5 Millones de Inscritos Habrá a Mediados de 1988

- Director del Servicio Electoral dijo que ésa es, aproximadamente, la cifra total que se espera.

A seis millones y medio podría llegar a mediados del próximo año el número de personas inscritas en los registros electorales, según estimaciones del director del Servicio Electoral, Juan Ignacio García.

Una información dada a conocer ayer por esa entidad precisa que a la fecha, han cumplido con ese trámite 2 millones 900 mil personas, registrándose un leve descenso en el ritmo de inscripciones.

Una proyección a diciembre de este año, se indicó, estima una cifra de inscritos de 3 millones 800 mil personas, si se mantiene el nivel actual.

La información consigna asimismo estimaciones del director del Servicio

Electoral, Juan Ignacio García, señalando que el número de ciudadanos inscritos a mediados del próximo año podría llegar a 6 millones y medio.

Se indicó que esa cantidad es aproximadamente la cifra total que se espera en el país, con muy pequeñas variaciones, ya que históricamente un 20% de quienes tienen derecho a inscribirse no lo hacen. El número de personas que están en condiciones de inscribirse en el país es de alrededor de 8 millones.

La misma información señala que actualmente hay en funciones 717 juntas inscriptoras, operando con horario ampliado, y se anunció que serán abiertas otras siete, en Ñuñoa, La Florida y Paine-Champa.